

## Información oficial

### EL GOBERNADOR VISITA LAS INSTITUCIONES SANITARIAS

El Gobernador civil, señor Castelló Madrid, acompañado del Inspector Provincial de Sanidad, visitó ayer, por cuarta vez, el Instituto Provincial de Higiene, quedando altamente satisfecho del estado de organización de los servicios y extraordinarios trabajos del competente personal técnico y administrativo que en aquel ejerce sus funciones, bajo la acertada y celosa dirección del señor García Vilalba.

### EL INSTITUTO DE PUERICULTURA Y MATERNO LOGIA

También visitó las obras del edificio que se está construyendo para instalación del Instituto de Puericultura y Maternología, las cuales avanzan rápidamente.

El señor Castelló, con los planos a la vista, inspeccionó detenidamente dichas obras, mostrando su viva satisfacción por la forma de solidez, buen gusto y actividad con que se ejecutan las mismas.

El señor Gobernador, con tal motivo, felicitó al Arquitecto, señor Dicenta, encargado de obreros que están realizando aquella, animándole para que las continúe con el mismo entusiasmo que visiblemente se observa.

### TELEGRAMAS DE GRATITUD

El señor Gobernador, en nombre de la Junta Ciudadana y en el suyo, dirigió ex-

presivos telegramas de gratitud a los Excmos. señores Presidente del Consejo y Ministros de la Gobernación y Marina, por haber solucionado el Gobierno satisfactoriamente, el problema de la crisis del tr. bajo en los Astilleros de Cartagena.

El señor Ministro de Marina ha contestado en la propia forma, celebrando vivamente hayan podido ser atendidas las aspiraciones de interés general que fueron formuladas.

### MULTA

A virtud de denuncia de la Policía, el señor gobernador, ha impuesto la multa de 50 pesetas al dueño del Reina Victoria, y de 30 a las artistas Amparito Vega y Angélica Fez, por haberse infringido, hace varios días, las disposiciones dictadas por aquella superior autoridad, acerca de la forma de celebración de los espectáculos de «varietés» al aire libre.

### EL CONCURSO PARA LOS SERVICIOS DE UTOBUSES

En las reuniones celebradas por el Comité permanente de la Junta Central de Transportes en los pasados días 29 y 30, ha acordado anunciar la convocatoria del concurso para la instalación de los servicios de autobuses en las líneas en que fueron suprimidos los tranvías, de conformidad con las gestiones realizadas por el gobernador civil de la provincia, señor Castelló y Madrid.

La oportuna disposición se firmará dentro de breves días.

## Concurso de Belleza de LEVANTE AGRARIO

Mediante sufragio del público aspiramos a elegir a las mujeres más bellas de la Huerta y de la Ciudad

Para tomar parte en el Concurso las aspirantes solo tendrán que enviarnos como premio un soberbio mantón de Manila, su retrato.

El homenaje del público se le tributará a las Reinas en el desfile de la magna Corrida Goyesca organizada para el próximo mes de Septiembre

### BASES

- 1.º Se abre un Concurso entre todas las mujeres de Murcia y su Huerta, solteras, de diez y seis a veinticinco años de edad para designar por plebiscito público las dos más bellas, una de la ciudad y otra de la vega.
- 2.º Para tomar parte en este Concurso será preciso enviar una fotografía a la redacción de este diario, Granero núm. 3, con el nombre y apellidos de la concursante, fecha del nacimiento y domicilio. Además las concursantes traerán un lema.
- 3.º De todas las concursantes serán seleccionadas seis de la ciudad y seis de la Huerta para mediante plebiscito público elegir las dos Reinas de Belleza.
- 4.º Las fotografías de las doce señoritas seleccionadas se publicarán en este periódico en primera plana con el número que les corresponda y el lema que la interesada haya puesto en el respaldo de la fotografía.
- 5.º Un Jurado que será nombrado oportunamente hará la selección de las doce señoritas que el público habrá de votar para elegir las dos Reinas de Belleza.
- 6.º Para no restar al público ningún elemento de juicio LEVANTE AGRARIO organizará en el Circulo de Bellas Artes una Exposición de los retratos seleccionados.
- 7.º A cada una de las Reinas elegidas se les premiará con un magnífico mantón de Manila, que serán expuestos en un comercio de la calle de Príncipe Alfonso.
- 8.º Dará comienzo el plazo de admisión de fotografías el día 25 de Junio actual y terminará el día 15 de Agosto próximo.
- 9.º Desde el día 15 de Agosto al 20 del mismo, el Jurado que se nombre hará la selección de las doce señoritas, seis de la ciudad y seis de la Huerta.
- 10.º El plebiscito público comenzará el 22 de Agosto terminando el 5 de Septiembre siguiente.
- 11.º A partir del día 15 de Agosto publicaremos un boletín que dirá: «Otoro mi voto a favor de la Sra.—aquí el lema que aparezca en la fotografía—con el número—tanto—en el Concurso de Belleza de LEVANTE AGRARIO».
- 12.º En caso de empate se repetirá la votación de las concursantes que se encuentren en este caso y en un número contado de días.
- 13.º Las Reinas murcianas de Belleza figurarán en carrozas con las de Madrid, Castilla, Valencia y otras, en el desfile de la magna corrida goyesca que habrá de celebrarse el próximo Septiembre.
- 14.º El recuento de votos de todos los sufragios recibidos y el escrutinio se hará a presencia del Notario que sea designado.

## En Torno de los Trenes

### Pronósticos y Predicciones de un periodista observador

Generalmente el mejor proyecto ferroviario a construir es aquel que mayor interés proporcione a muchos y el que más cotización ofrezca a la gran publicidad.

Todo lo demás, son romanticismos y ganas de perder el tiempo.

¿Que las tarifas viajeras españolas son caras con relación a las americanas? Conforme.

Hay trenes expresos—los más costosos y privilegiados en la circulación—en los que el viajero de pago escasea en una proporción abrumadora.

Por eso el Seguro obligatorio—que ha venido a encarecer aún más el viaje, recargando ya con tantas gabelas y plusones—, conociendo el exagerado «ifus» que pesa sobre los ferrocarriles, ha tenido buen cuidado de que no se libre nadie de ese impuesto-prima o prob. de poiza postuma—beneficiario a los derechohabientes y, ante todo, a las derivaciones orgánicas y burocráticas del Seguro.

Cuando un tren de composición limitada se halle completo al tiempo de partir, y un viajero justifique documental-mente la necesidad urgente de utilizarlo, será autorizado, por excepción, para viajar en él, si bien abonando un suplemento a tarifa sencilla; pero sin derecho a ocupar asiento hasta tanto no vaque oportunamente una plaza en el transcurso del viaje.

Concedores de algunos preces antes, consideramos útil el exponer el caso a cuantos ignoren ese rasgo de extraña consideración ferroviaria.

«Informaciones» ha dicho que ninguna, o muy pocas, de nuestras líneas ferreas tienen posibilidad turística y mucho menos comercial, y como tesis, de interesante consideración, a modo de solución, sin duda, un reciente proyecto de nueva vía entregado a la publicidad.

¿No le parece al colega observador que antes de pensar en nuevas líneas que satisfagan el turismo, y que tan lejos están de ser una efectividad, dé ense organizar «a modo» las existentes?»

Verbigracia: las del Oeste para con las de Galicia, Extremadura, Andalucía y la corte; las del Noroeste con las del Nordeste, aprovechando el práctico escape de Valladolid-Ariza; las de Levante para con las de la Andalucía Oriental, por Murcia-Guadix; todas estas, y otras más, que se encuentran en un estado pumbe de abandono y de un ejemplo deplorable para nuestros favorecedores exóticos.

Pero abandono que nos obligan a apreciarlo como de intencionado por el provecho parcial que proporciona, con mengua, claro es, del servicio público y de ese turismo que ahora nos preocupa y paradójicamente se alienta con el encarecimiento previo de las tarifas ferroviarias.

Creemos no incurrir en pecado al decir que la multiplicidad de los intereses creados en torno a nuestros trenes, quizás sean la remora de las mejoras que se anhelan y demandan. Y de que esos intereses creados estén por encima de la economía nacional. Hasta que con hechos se nos demuestre lo contrario.

José Trinchant

## Las buenas lecturas

### Y LOS ESCRITORES CATÓLICOS

En el kiosco de «La Verdad» se exhiben para el intento de su venta las novelas blancas que se producen en la península y en el extranjero. Los lectores de esta sección de biblioteca pueden tener la seguridad de encontrar siempre en tales páginas relatos de pudibundo amor, ejemplos de heroísmo, nobleza e hidalguía y ese marasmo de las novelas rosa que tan indicado está para la pronta consecución de un placer terno suyo.

Los escritores y escritoras, autores de tales libros, son controlados por la sanción eclesiástica. Pero como quiera que la seguridad en la elección no deja de ser relativa, he aquí que sin advertirlo se les ha colado de rondón un escritor que nada tiene de católico y que huele a azufre por los cuatro costados: Luis Astrana Marín.

Este escritor es redactor de «El Diluvio» de Barcelona, acérrimo republicano y más bien que de escritura blanca es de un color que tira a rojo saánico.

«Lapsus lingüe» ha sido aqueste, como se dice en la comedia evocadora de Santillana. No está de más que en la monotonía de las obras del kiosco del diario católico irrumpa de vez en cuando un rojo diablillo que haga un gesto burlesco a los rigorismos y a las mojigaterías.

## El capitán Ruiz de Alda en Murcia

Ayer mañana llegó a esta capital, el capitán Ruiz de Alda.

Se hospedó en el Reina Victoria. Al conocerse la noticia de su llegada, algunos periodistas estuvieron en dicho hotel, a fin de entrevistarse acerca del fracasado vuelo a las Azores, y sobre la situación que quedaba él, en el ejériteo.

Ruiz de Alda se negó a recibirlos. Anoche en el correo salió para Madrid el intrépido aviador.

## Quejas del vecindario

### Los juegos de los chicos

Varios vecinos de las Plazas de Sandoval y San Juan se nos quejan de que casi todos los días los chicos desocupados que abundan de extraordinaria manera en los barrios de San Antolín y San Juan, establecen en aquellas plazas sus juegos de pelota, con la gritería y escándalo consiguiente. Se dá el caso de que el balón rompa cristales y caiga en los balcones e los vecinos.

Además, como en esas plazas no se riega con frecuencia, pues muy de tarde en tarde pasa el tanque municipal,—estos juegos de futbol promueven grandes polvoredas que es otra molestia más que tienen que sufrir estos resignados vecinos, los cuales se quejan en la confianza de que se tomarán prontamente por la Alcaldía las medidas convenientes para que terminen tales juegos inconvenientes.

Parece oportuna recordar que en las Ordenanzas municipales se establecían sanciones y multas para los casos de ociosidad infantil como el que nos ocupa. Y debería llevarse a la práctica para evitar que durante las horas del trabajo jueguen y vaguen ociosamente por las calles los chicos que en esos momentos deben estar ocupados en sus oficios o en las escuelas.

## Informaciones regionales

### DE ALICANTE

#### ¡Ha muerto Carratalá!

¡Ha muerto Carratalá! Los alicantinos hemos perdido un torero. Carratalá nos ha dejado para siempre. Ya no saborearemos más, bajo el calor del astro rey, su divino arte. ¿Qué torero queda en Alicante? Ninguno. La afición alicantina ha perdido su ídolo. Todos están tristes. Muchos lloran. Y es por ello. Porque no hay en el mundo otra cosa más triste que la muerte de un torero. Y más, cuando el chico prometía muchas esperanzas. Porque, eso sí; Carratalá, una vez su arte madurado, hubiera sido uno de los artistas mimados por el público y las empresas. Y lo era ya, a pesar de todo y sobre todo.

El faro deslumbrador se ha apagado. Ya no hay más luz. ¡Qué triste es un faro sin luz! La leyenda de seda y oro ha quedado rota por la mortal coronación de «Cubitos».

Con lágrimas están escritas estas líneas y bajo la fuerza de un corazón que entriseado por la horrible nueva, se consuela pensando que en Alicante no morirá jamás el grande e inteligente Carratalá.

¡Descansa en paz tú que un

### DE LA UNIÓN

El nuevo rector de Canteras ha sido designado para ponerse al frente de la rectoría de Canteras (Cartagena), el virtuoso presbítero don Luis García de Arias, que durante algún tiempo ha desempeñado, con la mayor satisfacción de los feligreses, el cargo de coadjutor de esta Parroquia de Nuestra Señora del Rosario.

El entierro promete ser una verdadera manifestación de duelo.

El traslado del cadáver cuesta 4000 pesetas. Por este acto se pone de manifiesto las simpatías de que gozaba en su patria chica el desventurado diestro.

Los gastos serán costeados con el producto de una suscripción popular en cabezada por el Club con 355 pesetas. Los donativos que se reciben son bastantes elevados, habiendo un donante que ha aportado la considerable suma de tres mil pesetas.

El entierro promete ser una verdadera manifestación de duelo.

## EN 2.ª PLANA

### EDITORIALES

Peticiones huertanas LOS CAMINOS VICINALES SE ENCUENTRAN EN LAMENTABLE ESTADO

### NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

Al margen de los libros nuevos por José Cánovas y Albarracín

### D suscripciones insertas en los periódicos oficiales

La «Gaceta»

Madrid, 1.—La «Gaceta» publica entre otras disposiciones las siguientes:

Los alcaldes y los Comités Paritarios

Señalando los deberes de los Alcaldes en la labor que han de desarrollar los Comités Paritarios.

Baja de catedráticos

Admitiendo la renuncia de sus cátedras y dándoles de baja en el escalafón a los catedráticos siguientes:

Don José Ortega y Gasset, profesor de Filosofía de la Universidad Central; don Fernando de los Ríos, de la Facultad de Derecho de Granada; don Luis Jiménez Asúa, de la Facultad de Derecho de la Universidad Central; don Felipe Sánchez Román, de la Facultad de Derecho de la Universidad Central; y don Alfonso García Valdecasas, de la Facultad de Derecho de Salamanca.

Un Congreso

Autorizando la celebración en Barcelona del sexto Congreso de la Federación Internacional de Uniones Intelectuales, en el próximo mes de septiembre.



## AGOSTO

Ayer empezó agosto con un calor terrible y un tiempo tormentoso que parece increíble.

La gente que quedaba, ante el calor reinante, se fué ayer a las playas de Pontiene a Levante.

La cabañuela, anuncia que en Agosto a otro año hará un calor terrible hasta dentro del baño.

Y yo, que vi marcharse a todos mis vecinos camino de las playas por todos los caminos, unos a Torreñeja y otros al Mar Menor, tuve que consolarme secándome el sudor.

Ayer empezó Agosto con un calor de horno. Lectores, supongo sentiriais el bochorno, y unas ganas de irnos al Norte o a Levante.

Y yo, envidioso, al ver marchar al vecindario, salí para Levante (para LEVANTE AGRARIO).

Saca tapón

## Franco a Madrid

Los Alcázares 2.—Esta noche marchará a Madrid el comandante Franco, después de haber hecho entrega de este Aeródromo.

Lea usted diariamente «Informaciones» y «La Libertad»

## POR UN PLACER

Clamaba un ciego: ¡Señor, ya que es tan triste mi suerte, dejadme ver el fulgor del sol, y dame la muerte! Para tal cosa pedir razón tuvo el desdichado. Es menos triste morir si un momento se ha gozado. Yo también por un placer mi vida estéril cambiaré. ¡Qué agradable debe ser morir besando su cara!

**Superior Whippet 1929**  
El coche de moda y más barato

**Adrián Viudes**  
Floridablanca, 75.—Teléfono, 2506.—Murcia

(Continúa en cuarta plana)

